
ROMA 
• NEL PARTITO • • • 

FEDERAZIONE ROMANA 
Anagnlna Tuicolano Ore 18 
riunione di caseggiato con 
Storti 
tanclani Ore 16 assemblea 
su immigrazione e razzismo 
(Napolitano e Palumbo 
Terranova Ore 18 caseggia
to (Tripodi) 
Tor da Cancl Ore 18 assenv 
blea sulle iniziative elettorali 
(Laureili) 
Platralata lodo « Ore 18 por 
ta a porta (Macciotta) 
Enti locali Ore 13 15 incon
tro con I lavoratori (Andreoli) 
Torreapaccata Ore 16 ca
seggiato (Pompili Parisi) 
Campiteli! Ore 16 incontro 
con le commesse (Corciulo 
Carosi) 
Campitali! Ore 15 30 incon
tro con le comuniste (Corciu
lo) 
EMI locali Ore 7 30 incontro 
con I lavoratori (Andreoli) 
FUI Oalianae Ore 7 30 incon
tro con I ferrovieri (Luciani) 
Enll locali Ore 7.30 Incontro 
con I lavoratori (F Prisco) 
Villaggio Brada commercio 
Ore 9 incontro con i cittadini 
(Vichi) 
Torreapaecala-Alaaaandrlno 
(Supermercato Ga) Ore 8 30 
manifestazione con A Oc-
chettoeMonteforte 
UH poetala Alessandrino 
Ore 6 incontro coni lavorato
ri (Saivagni) 
Sai Lanclanl Ore 8 incontro 
con I cittadini e assemblea (P 
Napoletano) 
Sai S Paolo Ore 18 incon
tro con i cittadini (Oiomsi) 
Caalelverde Via Marra S 
Giuliano ore 20 30 caseg
giato (Borgognl) 
Amnu. Mura Portuensa 14 
ore 11 incontro con i lavora
tori (Monteforte) 
Amnu Via Sotte Chiese ore 
11 Incontro con I lavoratori 
(M Coscia) 
Flit Villa Patrizi Ore 12 in
contra coni ferrovieri (Lucia
ni) 
Maledll sa». Fonia Lanclanl. 
Ore 12 Incontro con I lavora
tori (Carapella) 
Osila enti locali Ore 7 incon
tro cor) l lavoratori (Maliar
do) 
Flllea Caaal Collane Ore 12 
incontro con gli edili (Proiet
ti) 
FUI Istituto sperimentala Ore 
10 incontro con i ferrovieri 
(Luciani) 
Cmp San Lorenzo Ore 9 di
battito con Psi (Libertini) 
Fiumicino aeroportuali Ore 
10 incontro con I lavoratori 
(Calabrinl) 
Subaugusla C/o centro an
ziani, ore 13 30 incontro con 
gì anziani, dibattilo su sanità 
e servizi'sociali (FranceSoo-
ne Martino) 
Laurentina «• colle Ore 18 
giornale parlato 
Amnu Villa Lazzaroni ore 
11 incontro con I lavoratori 
(Luciani) 
Nomantano Ore 20 assem
blea degli Iscritti 
Cinecittà-* Tuecolaiw-O.ua-
draro Ore 20 dibattito su 
•Immigrazione e violenza xe
nofoba-
Alberane Ore 17 30 assem
blea sulla scuola (Salacone) 
Lucio Stillo ClneclM Ore 
17 giornale parlato 
Prenesllno Piazza Condot
tieri ore 16 30 incontro con 
gli anziani (Giusi Gabriele) 
Fp S Slato Ore 7 incontro 
con enll locali (Maliardo) 
Aurella Piazza Irnerio ore 
17 mobilita generale (Lucia
ni) 
Villaggio Brada C/o merca
to ore 9 30 incontro con i cit
tadini (Pompei) 
Fp Campidoglio Alto Ore 
9 30 incontro enti locali (An
dreoli) 
Atac Prenesllno Ore 9 mani
festazione con Occhetto 
Italia Ore 18 incontro con i 
cittadini con L Castellina 
Fp Campidoglio Batto Ore 
8 incontro con gli enti locali 
(Maliardo Andreoli) 
Enpalt Caaal Boccone Ore 
10 Incontro con la casa di ri
poso (Recchia) 
Università «La Sapienza» 
Ore 10 assemblea pubblica 
con Reichlin Del Fattore A 
Rossi Ooria Parisi Di Maio 
Zingarettl 
Tettacelo Ore 17 assemblea 
case popolari (Elissandrini) 
Olila P zza Strada Vecchia 
ore 17 manifestazione spet
tacolo (Testa Cannata Du 
rantl) 
Prima Porta Ore 17 30 mani
festazione borgate nord (Rei 
chlin Del Fattore) 
Alberane Ore 17 dibattito 
sulla droga (Cancrini Anto
nucci) 
Campitelll Ore 17 30 incon 
tro con t cittadini (Nicotini 
Carosi) 
Caalelverde. Ore 20 30 ca
seggiato (Monteforte) 

• PICCOLA CRONACA 
Culla La compagna Vanda 
Azara è diventata nonna 
per la seconda volta Alla 
piccola Giulia a Vanda a 
Barbara e Mauro gli auguri 
più affettuosi della sezione 
del Pei Filippetti-Sacco Pa
store 

Mancano i bidelli 
per garantire il tempo pieno 
nelle materne 
della XII circoscrizione 

Chieste nuove assunzioni 
0 fondi per gli straordinari 
1 genitori minacciano 
la chiusura delle scuole 

time per 2000 bimbi 
Materne part lime per 2000 bambin i del la XII cir 
coscr iz ione II pe r sona le è insufficiente e i bidelli 
v e n g o n o utilizzati per garantire l aper tura a t e m p o 
p i e n o del la sola scuola dell obbl igo Chiesti già d a 
t e m p o al C o m u n e i fondi pe r pagare gli straordi
nari al persona le in car ica o nuove assunzioni pe r 
c o l m a r e i vuoti dell o rganico Finora nulla si è 
m o s s o E i genitori m inacc i ano rivolte 

MARINA MASTROLUCA 

• i Scuole part lime e geni 
ton in rivolta in XII circoscn 
zione Mancano i bidelli e 
quelli che ci sono vengono 
spediti nelle elementari per 
garantire il tempo pieno Ma 
nelle materne si improvvisa i 
2000 bambini degli asili esco
no alle 12 e trenta e capita an 
che come è successo len a 
Spinacelo che le scuole resti 
no chiuse per malattia 

«Abbiamo tempestato il Co
mune di fonogrammi dall a 
gosto scorso •*- ha detto len in 
una conferenza stampa Gior 
gio Di Giorgio presidente del 
la XII circoscrizione - Anche 
quest estate abbiamo solleci 
tato 1 intervento del commis 

sano Ma non ci sono state n 
sposte» Finora si è fatto fronte 
al problema con gli straordi 
nan ma ora la circoscrizione 
non ha i fondi per pagarli 
Delle 33 persone necessarie 
per copnre t buchi dell organi 
co ne sono arrivate solo 6 Al 
tre 4 arriveranno forse nei 
prossimi giorni trasferendo il 
personale In esubero da altre 
circoscrizioni 

«Ci servirebbero 82 milioni 
in più a tnmestre per pagare 
gli straordinari - ha detto Di 
Giorgio - Oppure assunzioni 
anche attraverso contratti tn 
mestrali tramite collocamento 
o la mobilità del personale da 
altre zone dove e è personale 

in eccesso in VI sembra che 
ci siano 52 persone in più Al 
trimenti non saremo in grado 
di assicurare il funzionamento 
delle materne per legge dob 
biamo garantire I apertura 
della scuota dell obbligo an 
che spostando il personale 
dalle materne Ma giustamen 
te t genitori si nbellano» 

Ed è propno una rivolta 
Mercoledì scorso i geniton 
della materna di via Nicola 
Stame si sono nfiutati di anda 
re a prendere i ragazzini a 
scuola a mezzogiorno Li han 
no nforniti di panini prolun 
gando [orzatamente I orario fi 
no alle 16 e trenta In altre 
scuole ci sono stati picchet 
faggi denunce e proteste La 
circoscrizione ha proposto 
un ora di straordinario non re 
inbuito da recuperare nei pe 
nodi di chiusura delle scuole 
ma 1 iniziativa è stata conte 
stata un pò da tutti Le spedi 
zioni al Campidoglio perette 
nere una soluzione definitiva 
si npetono continuamente 
L ultima e è stata len mattina 
mentre una foltissima delega 
zione di gentton ha invaso i 
locali della XII circoscrizione 

•La mancata assunzione di 

personale 1300 bidelli desti 
nati anche alla refezione è le 
gala anche ali appalto delle 
mense - dice Silvia Paparo 
della federazione comunista 
- Il pentapartito non ha dato 
seguito ad un concorso già 
fatto per giustificare la priva 
tizzazione del servizio Di con 
seguenza vuoti in organico ce 
ne sono un pò ovunque» Ma 
in XII la situazione è destinata 
ad aggravarsi tra 181 e 185 
c e stata una crescita dei 60 
per cento della popolazione 
che continua ad aumentare 
del 13 per cento ogni due an 
ni 

Intanto i geniton si organa 
zano e minacciano iniziative 
più radicali Se il Comune non 
darà seguito ali impegno di 
reperire fondi per gli straordi 
nan le famiglie della XII sono 
intenzionate a chiudere le 
scuole «Non è giusto che il di 
ntto alla scuola materna non 
sia riconosciuto - hanno detto 
i geniion - Non vogliamo fare 
una guerra tra poven Si deve 
trovare il personale anche per 
queste scuole Dai tre ai sei 
anni i bambini non hanno di 
ritti non possiamo farli ere 
scere più in fretta» 

L'Associazione sarà parte civile per la morte di Cristina 

«Anche l'obelisco è pericolante 
intervenite su villa Torlonia» 
Venti miliardi sono «spuntati» dal bilancio comu 
naie ad opera del commissario Barbato Ce voluta 
una tragedia per far capire ai proprietari di villa 
Torlonia ( il Comune e lo Stato) che non si può 
più aspettare Restauri immediati e valorizzazione 
urgente sembra essere la parola d ordine dell As
sociazione culturale villa Torlonia La proposta co
munista al Parlamento per salvare le ville romane 

GRAZIELLA MENQOZZI 

1 B Sono apparsi ora Mira 
Golosamente dopo la morte di 
Cristina Si parla dei venti mi 
liardi stanziati dal commissa 
no straordinario Angelo Bar 
bato per gli interventi di re 
stauro sul complesso di villa 
Torlonia Le voci più maligne 
li vogliono «prelevati- dall e 
spropno del parco del Pineto 
Pronta è la smentita del Co 
mune «arrivano dal bilancio 
ordinano* 

Alle stone di miliardi la villa 
non è nuova Nel gennaio 
dell 89 durante un convegno 
di studi sul complesso archi 

tettonico la Provincia promise 
un finanziamento di un miliar 
do e mezzo di lire per i primi 
interventi sulla Torre Moresca 
I) 4 maggio scorso i responsa 
bili dell Associazione culturale 
di villa Torlonia ribadirono in 
una sessione di studi al com 
plesso San Michele I urgenza 
dei lavon Per risposta ebbero 
solo la sospensione del pre 
sunto finanziamento della 
Provincia «ci sono conflitti di 
competenze con I assessorato 
alla cultura» venne detto loro 
Una settimana dopo la trage 
dia la piccola Cristina Gon 
fiantim muore sotto la torre di 

roqcatq ,, $ubjto scattano le 
denunce e gli esposti £ la 
magistratura fa il suo corso 
len il rinvio a giudizio degli 
imputati Alla giustizia si è n 
volta anche I Associazione 
che si costituirà parte civile 
nel procedimento penale nei 
confronti dei propnetan 

Diverse iniziative sono state 
intraprese dall Associazione 
per sensibilizzare le autorità 
competenti sui problemi di 
villa Torlonia Richieste di in 
ferventi urgenti al ministero 
dei Beni culturali al commis 
sano prefettizio una raccolta 
di firme sono stati illustrati 
durante una conferenza slam 
pa dal presidente Carlo Autie 
ro 

L Associazione ha anche ri 
chiesto incontri ai partiti poh 
tici e al presidente della III 
Circoscnzione Presto in Parla 
mento sarà presentato un prò 
getto di legge firmato dai co 
munisti Nicolini e Cedema 
dalla Sinistra indipendente 
Prevede finanziamenti urgenti 
per il recupero e la valorizza 

zione delle ville storiche ro 
mane 

La destinazione ad uso fu 
tura degli edifici della villa 
non è cambiata nella globali 
tà Nessuna speculazione e 
nessuna privatizzazione degli 
immobili Si condividono in 
linea di massima le disposi 
zioni previste nella memona 
di giunta dell 84 Un rispetto 
particolare è stato chiesto dal 
I associazione per la Torre 
Moresca Un museo della 
bambole al posto di una caf 
fettena nel luogo in cui perse 
la vita la piccola Cnstina In 
cantiere anche una mostra 
permanente dell artigianato in 
quello che era 1 ex pollaio 

I guai per la stabilità delle 
strutture della villa non sono 
ancora finiti È pencolante I o-
belisco centrale ha problemi 
di stabilità La costruzione è 
alta 18 metri e pesa 22 tonnel 
late La stona dolorosamente 
insegna che non è sufficiente 
delimitare e transennare i be 
ni «ammalati» Occorrono in 
ferventi immediati 

Radiazioni a Ostia 
Giallo delle contaminazioni 
Al centro paraplegico 
nessuno si fa più lastre 
H Radiazioni punto c a c a 
pò Sulla vicenda della sala 
raggi del Centro paraplegico 
ospedaliero di Ostia che 
avrebbe causato la morte per 
tumore di 7 dipendenti pochi 
gli elementi nuovi emersi ieri 
alla seconda conferenza 
stampa del consigliere verde 
Bottaccioli Un ultenore in 
contro voluto per chianre le 
circostanze e le cause di que 
sti decessi (12 persone sui 
200 dipendenti del centro so
no tuttora ammalate) ma che 
invece ha alimentato la confu 
sione su questa incredibile 
stona 

«per capire bene che cosa è 
successo - ha spiegato il prof 
Romano Zito primario del la 
boratono clinico del Regina 
Elena - occorre avviare subito 
una sena ricerca epidemiolo
gica prospettica Un altra co 
sa molto importante da fare 
per determinare chi ha assun 
to dosaggi di radiazioni sopra 
la norma anche tra quelli che 
non hanno lavorato a stretto 
contatto con il reparto di ra 
diologia è un esame del san 
gue che stabilisce se vi sono 
state alterazioni cromosomi 
che» Presente questa volta il 
responsabile samtano del 

Infortuni sul lavoro 

Bilancio dell'Acer 
sulla vigilanza nei cantieri 
«Imprese statali fuorilegge* 
1B La sicurezza degli operai 
incide dal 10 al 30£ dei costi 
per la realizzazione delle ope 
re edili St tratta di una spesa 
molto elevata che spesso le 
imprese cercano di evitare 
L Acer (Associazione costruì 
tori edili romani) in collabo 
razione con la Re il sindacato 
unitario delle costruzioni e 
I Intersmd ha costituito il Ctp 
un organismo di vigilanza e 
consulenza sui problemi della 
sicurezza len in una conte 
renza stampa sono stati resi 
noti i primi dati Diminuzione 
degli infortuni più di mille vi 
site nei cantieri solo nel 1988 
segnalando e a volte denun 
ciando situazioni irregolan E 
in questo anno le iniziative so 
no aumentate Ma se i costruì 
tori romani si sforzano di far 
rispettare le norme di sicurez 
za altrettanto non si può dire 
delle grandi imprese statali 
calate a Roma in coincidenza 
con il grande avvenimento 
sportivo L80% dei lavori at 
tualmente in cantiere nella ca 
pitale sono appaltati ad im 

prese a partecipazione statale 
solo il restante 20% alle impre 
se romane 

La scarsa competitività del 
le imprese della capitale si 
spiega anche con la facilità 
con cu nei grandi cantieri si 
aggirano le norme antmfortu 
nistiche LAcer aveva anche 
proposto ali ex assessore ai 
la\on pubblici Massimo Pa 
lombi di inserire nelle gare 
d appalto una clausola per la 
quale i costi per la sicurezza 
non potessero essere ribassati 
1 a risposta di Palombi secon 
do quanto ha detto Giuliano 
Sequi uno dei coordinatori 
del Ctp è stata avvilente Ha 
proposto cioè che i diretton 
dei cantien sequestrassero 
quei lavori dove venivano re 
gistrate irregolantà Ovvero il 
dipendente avrebbe dovuto 
bloccare il lavoro del padro 
ne Con il risultato che le 
grandi imprese continuano a 
fare il bello e cattivo tempo E 
fra subappalti selvaggi e cotti 
mo la sicurezza degli operai 
diminuisce sempre di più 

Un milione per Maurizio C 
MI Potenza della carta stam 
pala che stavolta ha fatto 
breccia nel cuore di un lettore 
e ha mosso le chiuse stanze di 
un ministero È successo che 
un cittadino abbia messo ma 
no al suo portafoglio leggen 
do le pagine di cronaca del 
1 Unità È un signor X (natu 
ralmente vuole I anonimato) 
che ha inviato al nostro gior 
naie lire un milione per Maun 
zio Chirico detenuto epitetti 
co invalido al cento per cen 
to quasi cieco e sordo ora 
rinchiuso ad Aversa nel mani 
comio criminale ma pazzo 
non è Ed è successo che il 
ministero di Grazia e giustizia 
sordo anche ali interpellanza 
di Angiolo Marroni consiglie 
re regionale comunista abbia 
inviato un ispezione a Rebib 
bia (precedente luogo di re 
clusione di Maurizio) e inten 
da mandarla anche ad Aver 
sa Perché sulla attuale vita di 
Maurizio pesa una perizia pst 
chiatrica stilata «in un fugge 
vote incontro- dal dottor Fran 
cesco Raimondo del Foro di 
Roma in base alla quale Mau 
rizio è stato spedito di nuovo 
in manicomio 

«Invio sottoscrizione a favo 
re Maunzio Chirico c/o mani 
comio criminale Aversa» sul 
retro del vaglia da un milione 
il messaggio è scarno e toc 
cante 11 signor X ora sa che 

T o m a a far c r o n a c a la s tona di Maurizio Chirico 
de tenu to , invalido e d epilettico, c h e o ra scon ta 
u n a disputa fra esperti L h a racconta ta il nost ro 
giornale e un signor X h a inviato a Maurizio un mi 
(ione per potersi cu ra re Poi ti ministero di Grazia e 
giustizia h a m a n d a t o gli ispettori per verificare gli 
estremi della perizia psichiatrica c h e 1 h a c o n d a n 
na to di nuovo in man icomio a d Aversa 

GRAZIA LEONARDI 

Maunzio è in carcere da cin 
que anni Ha ucciso aveva 
ventidue anni È stato preso 
subito e i giudici di Milano gli 
hanno inflitto quattordici anni 
di carcere Fino ad allora nes 
suno sera accorto della sua 
esistenza Eppure Maurizio è 
nato con una grave forma di 
epilessia ha perso il padre 
prestissimo e per lui si sono 
schiusi solo i portoni di un or 
fanatrofio di Salerno Mai una 
cura mai il calore di una ca 
rezza piuttosto il dileggio 
quel ragazzino è goffo scosse 
e tremori epilettici lo assalgo
no spesso Da Salerno Maun 
zio adolescente sale al Nord 
fa una vita grama commette 
un delitto e sui banchi del Tri 
bunale si accorgono della sua 
esistenza Tanto s accorgono 
che la sentenza è seminfermi 
tà mentale quattordici anni 
invio immediato ali ospedale 

psichiatrico di Reggio Emilia 
E I inizio di un altra via crucis 
Reggio Emilia perizia psichia 
tnca trasferimento nel carcere 
di Busto Arsizio dove e è un 
regime assai restrittivo A Mau 
nzio succede sempre ogni 
istituzione totale manda in tilt 
il suo precario equilibrio psi 
chico Nessuno ci fa caso 
neanche il medico del carcere 
che ordina docce e bagni 
freddi se necessario anche di 
notte per calmare le sue cnsi 
epilettiche 11 ragazzo non 
guarisce E come potrebbe 
e n una terapia fatta di acqua 
gettatagli addosso Anzi si rk 
Bella prende denunce e rap 
porti disciplinari e una racco 
mandazione perche venga 
trasferito ad altro carcere a 
Rebibbbia Per Maunzio ora 
gira la ruota della fortuna (si 
fa per dire') Qui trova I aiuto 
di medici ed educaton trova 

FEDERAZIONE PCI DI ROMA 

Venerdì 13-ore 17,30 
Vìa Inverìgo 

MANIFESTAZIONE 

con 

sulle borgate 

A REICHLIN 

«Una nuova classe 
dirigente per Roma 
capitale europea 
della cultura 
e della scienza» 

VENERDÌ 13 OTTOBRE 
ORE 10 - AULA II DI LETTERE 

Partecipano ALFREDO REICHLIN 
capolista del Pel a Roma 
S A N D R O DEL FATTORE 
candidato e membro segreteria Pd Roma 
GIORGIO DI MAIO 
docente universitario, candidato 
A N N A ROSSI BORIA , 
storte», candidata 
GIORGIO PARISI 
docente universitario, candidato 
NICOLA ZINGARETTI 
segretario della Fgcl romana, candidato 

Cpo Camillo Martino -Mi 
prendo tutte le responsabilità 
- ha dichiarato - delle certifi 
cazioni false rilasciate ad al 
cunt dipendenti perché otte 
nessero la causa di servizio 
Il resto mi sembra una inutile 
strumentalizzazione che pero 
ha già prodotto dei multati 
dalla settimana scorsa non 
viene più nessuno a farsi le la 
sire al Cpo» Gravi responsabi 
lita amministrative Invece so
no state denunciate dal dott 
Giulio Ciarrocca responsabile 
del presidio multizonate di 
prevenzione del Lazio tHo vi 
sto i documenti dei tecnici 
che hanno ispezionato il cen 
tro Dal 77 ali 80 e è un vuoto 
come se non ci fosse stato 
nessun controllo Perché' E 
perché nessuno è intervenuto 
quando nell 80 il tecnico lan 
narella chiese ultenon prote 
ziom per quel! apparecchio 
cosi vecchio e di pessima 
qualità7* Intanto Angela Cati 
ni la donna ammalata che ha 
denunciato alla magistratura il 
caso attualmente in aspettati 
va non ha ancora avuto il tra 
sfenmento «Intorno a me - ha 
dichiarato amareggiata - non 
ho sentito nessuna solidanetà 
da parte dei colleghi» QA T 

- S r - - ^ 

deoli vi 
CANALE 59 

VERSO LE ELEZIONI 

FILO DIRETTO 
CON IL PCI 

VENERDÌ 13OTTOBRE 
Ore 13.00 - «Anziani» con 

Maurizio Bartolucci 
Ore 14.50 - «Circoscrizioni» con 

Zola, Scalia, 
Di Giorgio 

Ore 20.00 - «Borgate» con 
Carapella 
e Paialunga 

TEL 5312994 

detenuti che gli parlano di 

Qualcuno diventa amico e 
alla direzione del carcere ot 

tiene un lavoro di responsabi 
Ina deve tenere a mente tutte 
le ordinazioni dei suoi com 
pagni perché fa «il portavitto 
di sezione* Non ha più biso
gno di farmaci le cnsi epiletti 
che diradano poi scompaio
no Ma dura poco Presto 
Maunzio deve fare i bagagli è 
arrivata la denuncia da Busto 
Arsisio e assieme il dottor Rai 
mondo che sentenzia «total 
mente incapace di intendere 
e volere da menerei quindi 
persona particolarmente peri 
colosa» E la via di un altro 
manicomio nonostante una 
controrelazione inviata al mi 
nistero dal dirigente samtano 
e dal neurologo di Rebibbia 
A Maurizio tocca scontare ora 
anche una guerra tra penti i 
suoi giorni scorrono sepolti in 
un manicomio cnmmale Solo 
un ispezione del ministero di 
Grazia e giustizia potrebbe di 
nmere la disputa degli esperti 
neurologi Maurizio potrebbe 
tornare a Rebtbbia dove do 
pò 27 anni di disgrazia ha co 
minoato a vivere Intanto ha 
scosso i sentimenti del signor 
X che è un semplice cittadino 
non ha carte bollate e timbri 
da usare per aiutarlo Ha fatto 
quello che poteva un milione 
per curare Maurizio 

IL PCI PER IL 
DIRITTO ALLA SALUTE 

Sabato 14 ottobre 
alte ore 10,00 

OSPEDALE S. EUGENIO 

ALFREDO REICHLIN 
Capolista per le elezioni comunali 

si incontra con i lavoratori, 
i malati,) cittadini 
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